



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

DOM-ROM : La Réunion

Question au Gouvernement n° 3540

Texte de la question

## ATTAQUES DE REQUINS

M. le président. La parole est à Mme Huguette Bello, pour le groupe de la Gauche démocrate et républicaine. Mme Huguette Bello. Ma question s'adresse à monsieur le Premier ministre.

Depuis le début de l'année, La Réunion a subi cinq attaques de requins. (*Sourires.*) À deux reprises, elles ont été mortelles. L'émotion est vive chez les usagers de la mer et l'inquiétude grandit au sein de la population réunionnaise. Pour prévenir de nouveaux drames, une procédure d'information et d'alerte intégrant ce risque d'attaques est en cours de finalisation. Mais sécuriser la station balnéaire nécessite de cerner au mieux les causes qui sont à l'origine de ces attaques et d'avoir une meilleure connaissance scientifique du comportement des requins. Les études doivent débuter ces jours-ci et il est important qu'elles puissent bénéficier de l'expertise internationale la plus efficace. C'est à cette condition que pourront être prises les mesures les plus appropriées à la protection des zones de baignade.

Ces attaques répétées ont immédiatement eu des répercussions sur l'ensemble des activités de la station balnéaire endeuillée. Les chiffres d'affaires y sont en chute libre et l'une des plus importantes zones touristiques de La Réunion subit actuellement de graves difficultés. Si l'on veut éviter une catastrophe économique, il est urgent que des mesures de soutien spécifiques soient adoptées.

Dans ce XXI<sup>e</sup> siècle où les promesses de mieux connaître la mer et les océans se multiplient, il est important que la France, deuxième puissance maritime mondiale, lance, à son tour, un grand programme d'études scientifiques sur le comportement des requins, comme l'ont déjà fait les États-Unis, l'Australie ou l'Afrique du Sud. Comment le Gouvernement entend-il accompagner la recherche sur les milieux océaniques, que ces drames rendent désormais prioritaire ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes GDR et SRC.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre de l'écologie, du développement durable, des transports et du logement.

Mme Nathalie Kosciusko-Morizet, *ministre de l'écologie, du développement durable, des transports et du logement*. Madame la députée Huguette Bello, vous l'avez dit, l'inquiétude va grandissant à La Réunion devant la recrudescence des attaques des requins. J'ai justement reçu dernièrement le président du conseil régional de La Réunion, Didier Robert, qui s'en est, comme vous, fait l'écho.

On comptait, par le passé, environ une attaque par an. Depuis le début de l'année, ces attaques sont beaucoup plus nombreuses et elles sont concentrées sur le secteur de Saint-Gilles, ce qui est, là aussi, nouveau.

Nous avons, d'abord, pris des mesures d'urgence : les activités nautiques de pleine eau ont été interdites et une campagne de prélèvements a été effectuée à la fin du mois de septembre sur les espèces dangereuses et non protégées que sont les requins bouledogues et les requins tigres.

M. Albert Facon. Et les requins de l'hémicycle ?

Mme Nathalie Kosciusko-Morizet, *ministre*. Nous mettons aussi en place une stratégie de prévention avec vous, madame la députée-maire de Saint-Paul, puisqu'une convention a été signée entre l'État et la commune de Saint-Paul prévoyant la mise à disposition de personnels, de matériels, d'un dispositif nautique. Notre objectif est de faire en sorte que vous puissiez rapidement lever la flamme orange sur la commune de Saint-Paul. Vous l'avez dit, nous devons comprendre les causes de cette recrudescence d'attaques de requins. L'État, en partenariat avec la région, finance et copilote deux études. Pour pouvoir les nourrir, nous nous rapprochons

naturellement de nos partenaires internationaux au sein de la Commission de l'océan Indien. La première étude portera sur la connaissance de la population de requins. Elle sera accompagnée d'une opération de marquage. La seconde étude portera sur les mesures de prévention.

Vous le voyez, l'État, la réserve naturelle marine et le CROSS sont totalement mobilisés pour pouvoir apporter rapidement des réponses aux Réunionnais, bien sûr, mais surtout aux touristes dont la présence est essentielle pour l'économie de l'île. Je dois, madame la députée, me rendre à La Réunion d'ici à la fin de l'année et j'aurai à coeur de vérifier, avec vous j'en suis sûre, que les actions que nous annonçons ici sont bien mises en place.  
*(Applaudissements sur quelques bancs du groupe UMP.)*

## Données clés

**Auteur :** [Mme Huguette Bello](#)

**Circonscription :** Réunion (2<sup>e</sup> circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 3540

**Rubrique :** Outre-mer

**Ministère interrogé :** Écologie, développement durable, transports et logement

**Ministère attributaire :** Écologie, développement durable, transports et logement

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 12 octobre 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 12 octobre 2011